
   

TECA  ７月度 定例会議事録 

 

会 議 名 ２０２4年 7月定例会 
開催日 

と時間 
2024年 7月 13日（土） 

 13：30～1５:30 

開催場所 宇都宮市東コミュニティセンター 記録者 佐々木英二 

出 席 者 

（順不同） 
 8名： [敬称略] 

  伊藤、今井、齊藤、 佐々木、曽我部、高橋、野沢、藤本、 

 

１．理事長挨拶   

 

２．議   事（敬称略） 

（１）技術・ＭＧ部門 

特に報告事項はありません。（今井） 

 

（２）自然保全活動部門   

  ① キヤノンメディカルシステムズ㈱（CMSC）の生物多様性保全の支援活動（伊藤）  

     実施済み：6/20（木）鳥類調査（荒木会員） 

巣箱１個にヒナ確認。ほかの巣箱には利用の形跡なし。オオタカの営巣が確認できず。 

6/29（水）昆虫調査（高橋先生・高橋会員） 

10 目 41 科 66 種が確認された。            

        ７/７（月）鳥類調査（荒木会員） 

     今後の予定：バラの管理（花がら取りは、CMSC の方がやってくださる。また８月下旬に夏剪定の予定） 

              10月５日に観察会予定 

      実施日未定：植物調査（高橋、外部：小峯洋一氏）の日程を詰める。（高橋） 

※今後の計画について、CMSC との調整を含め意見交流を深めて行く必要がある。 

   ②令和 6年度多面的機能支払交付金事業生きもの調査は 12件予定されている。7月より実施。 

（中茎、荒木、堀、佐々木、伊藤 担当予定） 

 

（３）交流推進部門 

・宇都宮市 SDGs プラットフォームより公募がありました FM ミヤラジ「エコみや」の出演について、令和 7 年 1

月 8日(水)13時～13時 55分に決まりました。出演者は未定。 

 

   ・栃木県電気協会からの依頼で、定時総会で講演をしてきました。（野沢） 

        ６月 13日（木）ホテル ニューイタヤにて、参加者 約 70人 

        テーマ  「大規模災害時の電力の役割」  

               ～東日大震災で実体験して学んだこと・課題～ 

 

（４）事務管理部門  

・6 月 13 日に、齊藤理事長と宇都宮市役所、みんなのまちづくり課へ、昨年度の年次報告と会計報告の

書類を提出しました。また、市民税課へ減免措置に必要な昨年度の活動報告と会計報告をしてきました。

（みんなのまちづくり課に提出した書類と同じものです）毎年 4 月に市民税課から減免措置の手続き案

内が来ますが、来年度からは案内が送付されません。従って自動的に減免となります。 



   

・7月 2日に、齊藤理事長と一緒に、法務局に新理事長の登記関係の書類を提出しました。また同日、市

役所みんなのまちづくり課に新役員の名簿等を提出しました。手続きは受理されました。（安場） 

 

（５）その他 

①地域活動のお知らせ：平石地区市民センターでは、LRT 開業１周年を記念して８月１７日（土）午

後に宇都宮ライトレール（株）常務取締役の中尾正俊様による講演会を実施しますのでお知らせします。

中尾様は LRT 安全統括責任者であり実質的な LRT 運用の最高管理者です。広島電鉄（株）から宇

監事都宮市に移られましたが路面電車関係を全国的に重鎮の方です。詳細のチラシ配信済。(今井) 

②今年度 ECU総会が 7月 6日(土)にオンラインでの開催に参加しました。(齊藤:メモ抜粋) 

・高知県と岐阜県が再入会して全国 30団体で総会開催した。 

・役員改選:理事長に藤本晴男(おかやま)再任 専務理事に吉田昌弘(千葉県) 

 尚、栃木県(齊藤)は、理事並びに監事には立候補しませんでした。 

・少子高齢化により会員が減少の一途。 

・昨年 7/1～9/3０の認定資格者 90名中 55名が合格 

・環境の教科書になる出版物作成予定。「SDGs に対応した ESDfor2030」の内容で編集を進める。 

・環境教育インストラクター認定事業の推進(ESD サポートスペシャリスト要請)に、11 団体が資格認定

している。 

・カウンセラーの役割として ESD指導者教育のための指導教育をしていく。 

・定款の一部改訂 目的第三条 環境カウンセラー登録制度に則り・・強調 

・環境省 HP での紹介内容が古いので改定していく。 

  ③定例会議の予定状況 

      ・10月までは会議室の予約済 

      ・岡田さんが対応していただいた予約手続きは、佐々木が定例会・勉強会準備に合わせて、また、オンラ

インのみでの開催も考慮して担当。 

  ④ホームページ管理 

      ・７月から勝沼理事が担当 

  ⑤勉強会について 

      ・勉強会の充実を図っていきたい(テーマを技術系と自然系区分、参加者の事前確認、ビデオ録画) 

      ・佐々木が運営を担当 

  ⑥組織図、年間予定案の確認 

  ⑦鬼怒川自然観察会１０月 20日実施 

 

以上 


